

am besten würde ^{Zw. 2 24/36} am Montag
* sei es am vormittag oder am nachmittag - gehalten werden könnte
so dass ansich die Möglichkeit bestünde, am Montag gegen Abend
die vorgesehene Sonderbesprechung zu halten oder aber in der
offiziellen Konferenzsitzung die angeschnittenen Fragen zu
besprechen.

Herr Hoppe ist mit diesem Vorschlag völlig einverstanden. Ich
selbst ^{Herrn} habe heute Herrn Huyskens meine Bereitschaft für den
^{Professor Dr. Köttschke} Vortrag zugesagt und ihn gebeten, sich mit Ihnen wegen der ge-
nauen zeitlichen Einreihung ^{Leipzig} zu verständigen.

Universitätstr. 11 III

Entscheidend scheint mir nur dass die Konferenz nun wirklich
lebendig zum arbeiten kommt und zu einer wirklichen Zentral-
stelle der Historischen Kommissionen wird. Dazu aber bedarf es
Hochverehrter Herr Professor !

Wie wir es bei unserer letzten Besprechung vereinbart hatten,
reiche ich Ihnen in der Anlage die Berichte der Historischen
Kommissionen zurück. Ich habe mit grossem Interesse die einzel-
nen Schriftstücke gelesen; da sie zum Teil über zwei Jahre alt
sind ist freilich der heutige Stand nicht immer ersichtlich.
Alle Berichte sprechen aber meines erachtens unbedingt für die
Notwendigkeit einer Reform der ganzen Gruppe.

Heute morgen erhielt ich einen Brief von dem ich Ihnen umgehend
Mitteilung machen möchte, da er unsere Vereinbarung berührt.
Wir hatten letzthin abgesprochen dass in Karlsruhe im kleinen
Kreis der unmittelbar wissenschaftlich zuständigen Vertreter der
einzelnen Historischen Kommissionen von mir ein Referat über die
Gesamtlage gehalten werde solle.

Heute morgen teilt mir nun Herr Kollege Dr. Huyskens - Aachen als
Leiter der Abteilung III des Gesamtvereins mit, es bestehe der
allgemeine Wunsch, dass ich auf der Karlsruher - Tagung einen
allgemeinen Vortrag grundsätzlicher Natur halten solle. Als Thema
benennt Herr Huyskens " Aufbau und Aufgaben der geschichtlichen
Forschungsinstitute im Neuen Deutschland " .

Dieser Antrag und diese Formulierung deckt sich also aufs Haar mit
unserer Vereinbarung. Ich habe mich heute morgen telephonisch mit
Herrn Hoppe unterhalten wie wir schon aus Kräfteersparnis beide
Dinge vereinen können. Ich habe Herrn Hoppe vorgeschlagen: dass
ich am Montag den 21. 9. oder am Dienstag den 22. 9. vormittags
diesen für die Allgemeinheit bestimmten Vortrag halte. Dann können
wir entweder im kleinen Kreis die von uns vorgesehene Spezialbe-
sprechung halten oder unter verzicht darauf diese Spezialfragen
in der von Ihnen einberufenen offiziellen Konferenzsitzung be-
sprechen.

Wichtig!
Wichtig
sich!

ja